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平 成 ３ ０ 年 ７ 月 定 例 会 会 議 録 
 

 

１ 日  時  平成30年7月31日（火) 午前10時～午前10時35分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 坂 本 泰 蔵 

        教育委員 林 田 登志子 

教育委員 佐 藤 清 美 

        教育委員 杣 川 好 隆 

        教育長  藤 田 清 人 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 蓮 本 光 之 学 校 教 育 課 長 角 田 亮 明 

生 涯 学 習 課 長 大 窄 昭 三 学校教育課課長補佐 松 﨑 英 憲 

総 務 課 施 設 係 長 橋 口 権 一 学校教育班係長 山 下 敏 成 

学 務 係 長 江 頭 康 一 生涯学習推進班係長 尾 﨑 克 厚 

生涯学習推進班係長 大 賀 慎 吾 文化会館館長代理 熊埜御堂睦仁 

富 江 分 室 長 森 田 秀 勝 玉 之 浦 分 室 長 近 藤 健 二 

三 井 楽 分 室 長 立 本  清 岐 宿 分 室 長 松 下 繁 信 

奈 留 分 室 長 江 口 忠 俊   

    

                      （合計／書記含め15名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 係 長  谷 川 克 博  



２ 
 

９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長（藤田 清人）が開会を宣告（午前10時）する。 

 

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、蓮本総務課長が６月定

例会の会議録を説明の後、教育長が各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見

もなく承認された。 

 

○ 教育長報告 

 

教育長から以下のことについて報告がなされた。 

 

１．６月２８日、五島市中高連絡協議会校長部会が開催され、中学校及び  

高等学校の教育について、意見交換を行った。 

２．６月３０日、長崎と天草地方の潜伏キリシタン関連遺産が世界遺産  

に登録された。 

３．７月１日、山本二三美術館が開館した。 

   ４．７月３日、台風７号接近により市内全小中学校が臨時休校となった。 

   ５．７月１１日、長崎東中学校２年生（１２０名）が修学旅行（しまの生

活体験学習）で来島し、入村式に参加した。 

   ６．７月１４日、社明弁論大会が開催された。 

     中学校の部最優秀賞：奥浦中学校３年（浜﨑沙也加） 

     高校の部最優秀賞：奈留高１年（小池明日香） 

７．７月１６日、久賀小中学校で「海の会」が開催された。 

８．７月２０日、長崎県都市教育長協議会が開催された。 

   「ふるさと教育」、「学校統廃合に伴うスクールバスの導入につい

て」、各市の実態と課題について、意見交換を行った。 

９．７月２４日、ジュニア・イングリッシュ・キャンプ（市内児童３７名

参加）が開催された。 

１０．８月６日、中学生を対象にしたイングリッシュ・キャンプの開催が

予定されている。 

１１．７月２８日から３０日にかけて、県中総体が行われた。 

   （男子１０種目、女子９種目に２５７名が参加） 

１２．本日７月３１日、全国学力学習状況調査の結果公表が行われる。 

 

以上報告を終わります。何か質疑等ございませんでしょうか。 
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佐藤委員 

弁論大会の原稿をいただけますか。 

 

教 育 長 

後ほど、委員全員にお配りいたします。 

 

他にございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

 

 

議案第３８号 五島市教育振興協議会委員の委嘱及び解嘱について 

 

教 育 長 

        議案第３８号について事務局から説明をお願いします。 

 

蓮本課長 

議案第３８号の五島市教育振興協議会委員については、五島市教育振興

協議会条例第１条、第３条及び第４条の定めにより、教育に関し学識経

験を有する者のうちから、教育委員会が委嘱するもので定数を７人以内、

任期は委嘱の日から２年間となっております。 

なお、委員の所掌事務は、教育委員会の諮問に応じて、「教育振興基本

計画の策定」、「教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評

価」に関する調査審議を行うものであります。 

議案表の名簿に掲げるとおり、津田千恵美氏を解嘱し、後任に西崎悦男

氏の委嘱の承認を求めるものでございます。 任期は、残任期間で平成

３１年７月１６日までとなっております。 

以上で説明を終わりますが、ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑、意見はございませんか。 
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全 委 員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

報告第１９号 保健主事の任命について 

 

教 育 長 
次に、報告第１９号について事務局より説明をお願いします。 
 

蓮本課長 
保健主事は五島市立学校管理規則第１７条の規定によるもので、当該学

校の教諭のうちから校長の意見を聞いて、教育委員会が任命することに

なっております。今回、奥浦中学校において変更があっておりますので、

承認を求めるものであります。 
なお、任期は平成３１年３月３１日までとなっております。 
以上で説明を終わります。学校教育課に補足説明をさせますが、ご審議

のほどよろしくお願いいたします。 
 

松﨑補佐 
奥浦中学校の保健主事でありました横枕養護教諭が産前産後休暇に入っ

たことに伴い、この任を解き新たに６月８日付けで川口教諭を保健主事

に任命するものであります。以上です。 
 

教 育 長 
ただいまの説明について、何か質疑等ありませんか。 
 

全 委 員 
ありません。 
 

教 育 長 
        質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 
     
    以上で、本日予定されていた議案につきましては全て終了いたしました。 
    それでは、その他に移りたいと思います。 
    まず、４月に配付しておりました、重点施策の進捗状況について皆様から 
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ご意見質疑等ございませんでしょうか。 
特になければ、次回再度お諮りしたいと思います。 
それでは、その他について何かございませんでしょうか。 
 

坂本委員 
教育財産の処分について、前回、教職員住宅の案件が議題にあがったと思

いますが、学校の統廃合がどんどん進んで行って、廃校舎の利活用につい

て、またそれに付随する体育館等も出てくるのではないかと思いますが、

例えば旧久賀小学校の体育館は台風で壁面が結構やられているのですが、

その関係でトタンの音がするし、飛んでくるということを聞いております。

あれをそのまま放置すると、よその家のガラスを割ったりすることもある

と思います。そこでお尋ねですが、鉄骨造りですと何年くらいで消却が済

んで取り壊しができるのか、そのあたりをお尋ねいたします。 
 

蓮本課長 
以前は４０年、今は３４年になっております。 
久賀小学校の体育館については、連絡がなかったため把握しておりません

でしたが、確認をして対応したいと思います。 
 

坂本委員 
ある民生委員の方から聞かれたのですが、今全国的に子ども食堂が話題に

なっている中で、五島市においては学校現場でそういう子ども食堂開設に

ついての要望等があっていないか、そこらあたりの調査をしてもらえない

だろうかと、後日本人から、教育委員会に問い合わせがあると思いますの

で対応をお願いします。 
 

角田課長 
今のところ、子ども食堂についての問い合わせ等については、聞いており

ませんが、そういうお尋ねがあるということですから、しっかり対応した

いと思います。 
 

教 育 長 
他にございませんか。 
 
ないようですので、次に各課から報告をお願いします。 
 

蓮本課長 
総務課からですが、台風被害について、各学校大なり小なりの被害はあっ
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ております。大きいところでは、奥浦小学校、崎山中学校、翁頭中学校の

屋根の防水シートが剥がされており、全体で約 1千２百万円の被害があっ
ております。これについては、９月補正と予備費を利用して修繕を行いた

いと考えております。 
２点目が総合教育会議についてです。既にご案内しておりますが本日の午

後１時３０分から開催いたします。本会終了後に勉強会を開催いたします

のでよろしくお願いいたします。 
３点目が、第３回臨時会についてですが、これも既にご案内しております

が、明日の午後１時３０分から開催いたします。議案は中学校教科用図書

道徳科の採択についてです。連日の開催で申し訳ありませんが、よろしく

お願いいたします。 
最後に、８月の定例教育委員会の開催日程についてですが、８月３１日 

を予定しております。議題としましては、２９年度の教育事務に関する点

検評価についてと９月議会に提案する補正予算を予定しております。総務

課からは以上です。 
 

大窄課長 
台風被害についてですが、大浜と本山の公民館が屋根の防水シートをはが

されたということで、これは予備費と９月補正で対応したいと考えており

ます。金額については、２つ合わせて約１千８百万円になると思います。

それから奈留の開発センターのエアコンの室外機が倒されたということ

で、現在エアコンが使えない状態です。これについても９月補正で対応し

たいと考えております。ここもかなりの金額がかかると思います。その他

小規模なものがありますが、現予算等で対応したいと考えております。 
それでは、資料に沿って説明いたします。 
７月１日、山本二三美術館オープニングセレモニーですが、無事にセレモ

ニーを済ませまして、当日の来館者数は３５８名で、あの施設の規模から

するとごった返しの状況でした。昨日までの来館者数は１５５２名と報告

を受けております。 
それから、第５０回の九州地区少年補導センター等連絡協議会「長崎研究

大会」が、豪雨による特別警報により大会中止となっております。 
７月１４日、五島市海洋少年団の結団式を行っております。無事終了し、

これから活動を行っていきます。 
７月２５日から２７日にかけて小学生交流宿泊体験学習事業を奈留島で

行っております。小学６年生５１名が参加し、特に怪我等もなく無事終了

しております。 
昨日から８月２日にかけて開催予定であった、日本の宝「しま」交流支援

事業が、台風の影響で１日日程を短縮し、今日から実施をいたします。 
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８月５日、各地区子ども会の交流スポーツ大会が開催予定となっておりま

す。 
８月６日から８日にかけて、第１回青少年音楽セミナーが東京藝術大学の

協力事業ということで、今年で５回目を迎えております。１１月には合同

発表会も計画されております。 
８月２１から２４日にかけて、中学生国内体験学習事業が市内の中学１年

生２０名を対象として実施します。以上です。 
 

角田課長 
学校教育課では、この夏の間の子ども達の活躍について報告いたします。 
まず、県の中総体の結果です。九州大会出場あるいは全国大会出場を決め

た部について報告します。柔道女子団体で福江中学校が優勝しております。 
柔道で優勝したのが、女子５７キロ級で福江中の岡村さん、男子６０キロ

級で富江中の村岡君、男子６６キロ級で翁頭中の尾崎君、以上が全国大会

に出場するようになっております。 
それから、同じく柔道の女子５２キロ級で岐宿中の木場さん、女子６３キ

ロ級で崎山中の清水さん、男子５０キロ級で福江中の荒木君、男子９０キ

ロ級で富江中の増田君４人が２位になっていますので、九州大会に出場す

るということです。 
それから、陸上の方でも１年生男子１５００mで三井楽中の川原君が優勝
です。それから、低学年男子の１００mハードルで福江中の清川君が２位
に入っております。ともに九州大会に出場し、８月６日から種目別で開か

れることになっております。 
それから、いわゆる離島甲子園が８月８日から鹿児島の種子島で開かれま

す。選抜チーム五島バラモンが出場します。全国１７市町から参加をする

ということです。五島市開催以来２度目の優勝を目指しております。 
それから、伝統文化に関してですが、崎山中学校のチャンココが８月２０

日に東京で開催される「ぼくたちわたしたちの日本の祭り２０１８」に出

場するようになっております。なお、崎山中はその４日後、全国中学校総

合文化祭、中文祭の全国版が今年は佐世保で開かれますが、そこでもチャ

ンココを披露することになっております。 
英語関係で２つ、ジュニア・イングリッシュ・キャンプ、小学生３６人が

参加して７月２４日に終了いたしました。今度は８月６日から２泊３日で

イングリッシュ・キャンプが奈留の宮の森公園で中学生を対象に開催され

ます。 
今年は奈留で初めて開催され、奈留高校の１年生と合同で行うということ、

それから長崎大学の学生が７人来てくれるようになっておりますが、その

うち３人が外国人ということで、ＡＬＴと合わせて１０名程度のネイティ
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ブな英語を耳にし、しゃべりながらの交流ができると考えております。 
なお、全国学力学習状況テストが今日公表になっておりますが、細かい分

析表については、午後からの会議の中で詳しく説明報告をさせていただき

たいと思います。以上でございます。 
 

森田富江分室長 
８月１１日に第４４回富江まつりが開催されます。 
８月２２日に富江まちづくり協議会主催の映画の上映会が開催されます。 
 

立本三井楽分室長 
８月１２日に三井楽まつりが開催されます。 
 

近藤玉之浦分室長 
８月１２日に玉之浦まつりが開催されます。 
 

江口奈留分室長 
８月１４日に奈留の夏まつりが開催されます。 
社明弁論大会の奈留高校の離島留学生である小池さんが今日行われる県

大会に出発しております。奈留では離島留学、しま留学の受入体制がなか

なか整備されていないということで４月から奈留独自に任意の協議会を

立ち上げました。留学生受入体制推進協議会という奈留の各種団体の代表

者１５、６名で組織しておりまして、その協議会名でこの小池さんの原稿

を８月の広報ごとうと一緒に奈留島民全世帯に配布し、目をとおしてもら

うように考えております。 
 

教 育 長 
ただいま奈留分室からありましたが、小池さんの弁論の内容は是非見てい

ただいて、そしてまた、奈留のみなさんからもいろいろな声が出てくると

思いますので次回にでも聞かせていただければと思います。 
 
委員のみなさまからご質問等ございませんでしょうか。 
 
特にないようですが、各種イベント事がこの後もいろいろと計画されてい

るようです。特に暑いので熱中症等の対策を怠らないようにして、楽しく

そして盛り上がりのあるイベントにしていただければと思います。 
それでは、以上をもちまして、本日の定例教育委員会を閉会いたします。 
（午前10時35分） 
 


